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Zusammenfassung

        
Die aggressive Fibromatose (Desmoid, Desmoidtumor) ähnelt in ihrem infiltrierend-destruierenden Wachstum den Fibrosarkomen, ohne jedoch zu metastasieren. Aufgrund der hohen Rezidivrate gilt der Tumor als chirurgische Problemerkrankung. Bei 23 Patienten mit einer histologisch gesicherten aggressiven Fibromatose wurden die Ergebnisse der angewandten bildgebenden Verfahren retrospektiv ausgewertet. Danach ist der Informationsgehalt der konventionellen Röntgenverfahren zur Tumorausdehnung und -art gering einzuschätzen. Lediglich die modernen Schnittbildverfahren vermögen eine annähernde Größenbestimmung zu liefern, während die Kombination von Angiographie und Computertomographie häufig eine Artdiagnose ermöglicht.


      
        
Summary

        
Aggressive fibromatosis (desmoid, desmoid tumour) resembles, in its infiltrating and destructive growth, a fibrosarcoma, but does not metastasise. Because of its high recurrence rate, the tumour remains a surgical problem. Various imaging methods were evaluated retrospectively in 23 patients with histologically confirmed aggressive fibromatosis. Conventional radiological procedures are poor at demonstrating the extent and type of tumour. Modern tomographic methods are more able to determine the size of the lesion and a combination of angiography and CT can frequently provide a definite diagnosis.
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